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令和 6 年 1 月定例教育委員会会議録 

 

日 時 

 

出席委員氏名 

 

出席を求めた事務局職員  

 

 

 

 

議案等 

 

傍聴者 

 

開会 

教育長あいさつ 

 

 

議事録署名者の指名 

 

教育長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 6 年 1 月 25 日（木）10 時 00 分～11 時 00 分 

 

松本教育長、酒見委員、山口委員、西山委員、藤田委員 

 

教育部長（梶原）、教育副部長兼教育総務課長（川口）、 

学校教育課長（杉原）、生涯学習課長（伴）、 

市民図書館副館長（末次）、スポーツ課長（金子）、 

国スポ・全障スポ推進課長（松尾） 

 

報告第 1 号  伊万里市いじめ問題対策委員会委員の委嘱につい 

       て 

なし 

 

ただ今から、令和 6 年 1 月の定例教育委員会を開催します。 

本日は私のほか、委員全員ご出席いただいておりますので、本

会は成立となります。 

 

酒見委員、西山委員 

 

前回会議録の報告・承認に移ります。報告をお願いします。 

 

12 月定例教育委員会は、12 月 21 日（木）、第 3 会議室におい

て教育長及び委員全員出席のもと、開催しました。 

議事録署名者として、山口委員、藤田委員を指名させていただき

前回会議録の報告を求め、承認をしたあと、教育長の報告を受け、

議案・議事の審議に入りました。 

はじめに、議案第 17 号 東陵中学校区の義務教育学校の校名に

ついて審議していただき、質疑応答の後、教育委員会としては、

伊万里市立東陵学園とすることと決定しました。次に、報告第

26 号 令和 5 年 12 月 1 日付人事異動について、報告第 27 号 令

和 5年伊万里市議会第 4回定例会議案に対する教育委員会の意見

について、報告第 28 号 令和 5 年伊万里市議会第 4 回定例会追加

議案に対する教育委員会の意見について、報告事項 令和 5 年伊

万里市議会第 4 回定例会について報告を行いました。 

最後に、1 月定例教育委員会の日程について協議し、1 月 25

日（木）10 時 00 分から第 3 会議室で開催することとし、閉会し
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教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ました。 

以上、前回会議録についての報告でございます。 

 

前回会議録についての報告がありましたが、ご質問等はござい

ませんでしょうか。（なし。） 

 

それでは、ただ今の報告のとおり承認してよろしいでしょう

か。（はい。） 

それでは、前回会議録については承認とします。 

 

次に教育長の報告です。 

1 月 4 日の執務始めから教育委員会もスタートしております。

7 日の二十歳の集いは、厳粛の中に開催することができました。

久しぶりに市民センターでの 1 箇所開催としましたが、二十歳の

皆さんからもよかったという声を聴いたところです。8 日の伊万

里ハーフマラソン 2024 では、3 千人に近い参加があり、大変賑

やかなイベントとなりました。やはり伊万里に来ていただくこと

はありがたいことであり、活気を感じました。学校では 9 日に始

業式を行い、いよいよ最後の 3 学期がはじまりました。10 日は

校長先生方と教職員の人事異動面接を 2 日間行い、西部教育事務

所と一緒に話を伺いました。13 日には図書館フレンズ主催の「新

春かるた会」がありました。参加者が少なく感じましたが、私も

最初の組の読み手を行い、楽しいかるた会でした。大変いい催し

であり、こういうイベントは必要であると感じました。16 日に

は学校給食運営委員会が開かれており、この件につきましては後

ほど学校教育課長から、給食費の値上げについて説明します。23

日には伊万里小学校コーラス部が NHK 全国学校音楽コンクール

で受賞した報告として、市長表敬訪問がありました。また、明日

（26 日）には青嶺中学校が統計グラフの受賞報告で教育長室に

訪問を予定しており、来週は西松ボーイズの市長表敬訪問がある

予定です。子どもたちの活躍は本当に嬉しい限りです。 

教職員人事異動の件で報告ですが、18 日に県教育委員会と 20

市町の教育委員会との連絡協議会があり、次年度の教職員の定数

について協議し、決定がなされました。22 日に杵西・藤津地域

の 9 市町での第 1 回人事異動協議会が開かれ、伊万里市への教職

員の配当（総数）をいただいております。本日の午後に第 2 回の

人事異動協議会が開催されます。2 月中に人事異動の案が固ま

り、予定としては 3 月 22 日修了式の日に新聞発表があり、修了

式終了後に辞任式を行っていただき、4 月 1 日に辞令交付式を行
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教育長 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

事務局 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育副部長兼教育総務課長 

生涯学習課長 

スポーツ課長 

国 ス ポ ・ 全 障 ス ポ 推 進 課 長 

市民図書館副館長 

学校教育課長 

 

教育長 

 

山口委員 

 

学校教育課長 

 

西山委員 

 

う流れになるかと思います。 

私からの報告は以上です。ご質問等はありませんか。（なし。） 

 

それでは、議案・議事の審議にはいります。本日は報告 1 件と

なっています。そして、その他のところでいくつか意見等いただ

きたいと思っております。では、報告第 1 号伊万里市いじめ問題

対策委員会委員の委嘱について説明をお願いします。 

 

（報告第 1 号について説明） 

 

ご質問・ご意見はありませんか。（なし。） 

 

 それでは、その他に入りたいと思います。次回の定例教育委員

会の日程についてお願いします。 

 

次回の定例教育委員会の日程については、2 月 22 日（木）、  

13 時 30 分から第 3 会議室で行いたいと思いますが、いかがでし

ょうか。 

 

よろしいでしょうか。（はい。） 

それでは、次回は 2 月 22 日（木）13 時 30 分から第 3 会議室

で行います。よろしくお願いします。 

次に、行事予定等の事務連絡をお願いします。 

 

 （行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

 

行事予定等、事務連絡がございました。ご質問等ございせんか。 

 

 ありがとう集会は保護者等の参加も可能でしょうか。 

 

 保護者等の参加の有無は、学校でそれぞれの判断となります。 

 

 1 月 24 日に県立中学校の合格発表があっておりますが、伊万

里市の受験者数や合格者数は把握されていますか。 
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学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

教育長 

 

西山委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

酒見委員 

 

 

 

 

 

藤田委員 

 

西山委員 

 

 

 

 

 

 

山口委員 

 

 

 受験者数、合格者数は把握しておりません。最終、保護者から

指定学校変更申立書を提出されるので、そこで県立中学校へ進学

する人数が分かります。 

 

他にご質問等ございませんか。（なし。） 

次にその他の項目で 2 件協議事項があります。まず、卒業式の

告辞及び入学式について説明をお願いします。 

 

（資料にて説明） 

卒業式の告辞、市長祝辞について 

 A 案 告辞、市長祝辞ともに文書配付する。 

 B 案 告辞を壇上で読む。 

 

2 つ案が示されておりますが、ご意見をお願いします。 

 

コロナが 5 類になったということで、卒業式で歌や保護者の人

数などの制限、マスクをしなければならないなどはなく、在校生

が入るなど従来通りの姿になるのでしょうか。 

 

従来通りとなります。 

 

高校では、だいぶ前から教育委員会からの告辞はなく、文書で

配付を行うなど簡素化して、一人一人に卒業証書を授与すること

を重視されていました。これを機会に文書配付としてよいのでは

と思います。文書のほうが読まれるのではないかとも思います。

よってＡ案でよいのではと考えます。 

 

A 案の簡素化された告辞、祝辞でよいのではと思います。 

 

現職の時は、告辞や祝辞はなくてもいいのではと思っていまし

たし、この教育委員の立場になっても、簡素化してよいのではと

考える一方で、本当になくしてよいものか悩んでいます。今回、

簡素化してしまえば、今後もその形になっていくことになる中

で、告辞の意味合いというのを改めて考えると簡素化していいの

か結論が出せない状況です。 

 

 私も西山委員と同様の考えなのですが、学校規模で人数が多い

ところは証書の授与に時間を要してしまいますが、小規模の学校
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

西山委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

西山委員 

 

 

 

酒見委員 

 

 

ではあっという間に終わってしまいますので、厳かな卒業式の際

には B 案であってもいいのではとも思います。 

 

意見が分かれております。皆さん、このコロナ禍で卒業式に参

加いただいた経験もありますので、雰囲気はお分かりかと思いま

す。先日の校長会で、校長先生にも意見をお尋ねしたところ、同

じように両方の意見がありました。教育委員さんたちの意見を聞

いて、私も決めかねている状況です。昨年は卒業式に行き、式次

第に教育委員会の告辞とあったので、書面にて紹介する予定でし

たが、お祝いのひと言を述べたい気持ちもあり、学校に申し入れ、

壇上に立ち告辞を述べました。ただ、どの学校でもそうはいかな

いので、市内で統一することが必要です。式次第に告辞があって

も、学事報告と同様に書面にて紹介とすることになります。学校

判断とするのは難しいですよね。 

 

学校規模によって対応が異なることになりますので、学校判断

に任せるのは難しく、教育委員会で統一する必要があります。 

 

いろんなことが、時代とともに変化しております。子どもの頃

に意味が分からなかったことが、大人になってあの時そういうこ

とだったのかと理解することがあります。記憶にすりこみがない

時代となっていることは確かですが、すりこむことも意味がある

ものと思います。 

 

私も告辞の意味を考えたのですが、告辞は「示す」ではなく言

葉の「辞」になっています。単に卒業を告知するだけでなく、ま

た祝辞でもない。では教育委員会の告辞は何を言うべきかと考え

たときに、伊万里市ではこれだけの子どもが義務教育を終わる、

小学校の過程を終わることを子どもや保護者に告げなければな

らないと思います。それは書面であってもいいのですが、祝辞で

はく、告辞をしなければならないと思います。 

 

教育長が言われたように、告辞の意味や学校の存在意義など、

教職員も含めしっかり理解することが重要であり、私も過ぎてみ

て大切だったのだと感じています。 

 

私は文書に残して読んでもらいたいと思います。文書で残すの

も大事なことだと思います。教育長が言われたように、今は告辞

ではなく祝辞になっているような気がします。教育委員会として
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教育長 

 

 

 

 

西山委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

学校教育課長 

 

 

酒見委員 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

 

教育副部長兼教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

はきちんと告辞をするべきだと考えます。 

 

校長先生にはコロナ禍になったときに、変えるのはチャンスで

あり、変えていいところは変えていくべきであると話しました。

アフターコロナになって、何を残し、何を変えていくのか、難し

いところです。 

 

言葉が薄れてきている時代に、文字として残すことは告辞も含

め大事なことだと思います。 

 

意見がそれぞれありましたが、A 案の文書での配付としてよろ

しいでしょうか。酒見委員が言われたように、文書にして告辞の

意味を踏まえて読んでもらうように、また、学校には式次第にき

ちんと告辞を記載して紹介してもらうようにしたいと思います。

よろしいでしょうか。（はい。） 

それでは、告辞、市長祝辞ともに文書配付することとします。 

 

次に、令和 6 年度の伊万里市立学校の入学式について報告をお

願いします。 

 

令和 6 年度の入学式ですが、中学校が令和 6 年 4 月 11 日（木）、

小学校及び義務教育学校が 4 月 12 日（金）となります。 

 

義務教育学校の 6 年生が後期課程に移るにあたり、入学式など

はあるのでしょうか。 

 

ありません。1 年生のみとなります。 

 

次に、教職員の定年延長に伴う感謝状贈呈について説明をお願

いします。 

 

（資料にて説明） 

教職員の定年延長に伴う感謝状贈呈について 

①感謝状を贈呈する時期について 

A 案 役職等に関わらず実際に退職される時期に贈呈 

B 案 校長経験者とそれ以外で贈呈する時期を変える 

 

②感謝状贈呈の在り方について 

Ⅰ案 市内の小中学校及び義務教育学校に 10 年以上勤務さ
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教育長 

 

酒見委員 

 

 

 

 

西山委員 

 

藤田委員 

 

山口委員 

 

教育長 

 

 

 

 

教育副部長兼教育総務課長 

 

 

 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

れていれば、役職に関係なく教育委員会感謝状に統一

し、贈呈 

Ⅱ案 現行どおり伊万里市長感謝状、伊万里市教育委員会感

謝状を贈呈 

 

伊万里市教育委員会表彰（校長職）について 

A 案 役職定年になる当該年度に表彰 

B 案 役職定年後の 11 月頃に表彰 

 

ご質問・ご意見をお願いします。 

 

4 月の感謝状はこれまでどおり、感謝を込めて定年退職時（A

案）がよいのではと思います。11 月の表彰式は、校長職での功

績に対しての表彰になりますので、役職定年時点（B 案）でよい

のではと思います。 

 

私もその意見に賛成です。 

 

私も賛成です。 

 

同じく、賛成です。 

 

では、全会一致で、①については A 案、②はⅠ案とし、市長は

来賓として来ていただきます。伊万里市教育委員会表彰について

はいかがでしょうか。これまでどおりの B 案でよろしいでしょう

か。（はい。） 

 

本日の決定を受けまして、感謝状贈呈については、上申基準及

び交付要綱の改正、対象者の審査、併せて表彰については規則の

選考基準の改正を次回の定例教育委員会でお諮りしたいと考え

ております。 

 

 学校教育課から学校給食費について説明をお願いします。 

 

令和 6 年度の学校給食費の改定についてご説明します。今年度

も値上げをしており、現在、小学校が 4,500 円、中学校が 5,300

円で運営をしておりますが、物価高騰が想定以上に続いているた

め、12 月議会で市から学校給食運営委員会へ補助をいただき、

今年度はどうにか質を落とさずに運営しているところです。しか
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酒見委員 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

 

西山委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

教育部長 

 

 

西山委員 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

しながら、来年度もさらに物価高騰が予測されており、1 月 16

日に学校給食運営委員会を開催し、給食費を小学校が 500 円、中

学校が 600 円の値上げを承認されましたのでご報告します。保護

者には近日中に文書を配付する予定としております。 

 

市から補助はないのですか。 

 

今年度については、給食費の値上げを行いましたが、値上げ分

の全部を市から補助しており、保護者の負担額は変わっておりま

せん。今回、令和 6 年度については、値上げ分の半分補助を検討

しており、3 月議会で予算を計上する予定で、承認後に改めて保

護者へ通知することとしております。段階的な値上げになるよ

う、保護者の負担軽減を図っていきたいと考えております。 

 

500 円と 600 円の値上げの根拠は何ですか。 

 

原材料価格の高騰が 6％、それにさらに 6％の物価高騰が見込

まれ、合計で 12％になるのではと予測され、それぞれの給食費

に 12％を上乗せするようになります。 

 

他にご質問等ございませんか。 

 

先日、大谷翔平選手が全国の小学校に寄贈した野球グローブが

伊万里市にも届き、各小学校へ配付したのでお知らせします。 

 

先日、佐賀県の教職員の応募者が少ないと新聞にありました。

新規採用職員のメンタルや休職者に対する補充職員の不足し、教

頭が授業に出ているともお聞きします。今年度の伊万里市におけ

る教職員の休職者の状況等はどうでしょうか。把握されている範

囲でお願いします。 

 

人数から見ると例年と同じくらいかと思いますが、校長先生方

の声掛けなど学校でフォローされ、復帰されている職員もおりま

す。 

 

若い方の休職者もおりますが、全体的には増えている状況では

なく、学校でしっかりとサポートされていると思います。 

 

他にご質問等ございませんか。（なし。） 
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それでは、以上をもちまして、令和 6 年 1 月の定例教育委員会

を閉会します。 

 

 

（11 時 00 分 閉会） 

 


